
 

 

 

 

 

 

VERBALE n. 40 

 

 

 

 

SEDUTA DEL CONSIGLIO DI QUARTIERE CASAZZA 

 

Zona Nord 

 

         

 

DEL 07/06/22 

  



Il giorno 7 del mese di giugno dell’anno 2022 alle ore 20:30 si è tenuta la seduta ordinaria in teleconferenza 

su convocazione del Presidente, del Consiglio di Quartiere Casazza per la trattazione del seguente ordine 

del giorno: 

 

1. Approvazione verbale della seduta precedente 
2. Valutazione episodi vandalismo al parco 
3. Avanzamento attività per Anniversario del quartiere 
4. Esito incontro Assessore Mucchetti 
5. Esito sopralluogo Arena Centro socio culturale 
6. Adesione alla progettazione partecipata Spazi Aperti di Urban Center   
7. Comunicazioni del Presidente 
8. Varie ed eventuali 

 

Presiede la seduta il Presidente Luca Pomarici. 

Redige il verbale Gloria Gobetto. 

In seguito ad appello i consiglieri presenti risultano: 

 

Nr. 

 

COGNOME 

 

NOME 

 

PRESENTE 

ASSENTE 

G* NG**  

1 POMARICI   LUCA X   

2 GOBETTO GLORIA X   

3 BERARDELLI MARA  X  

4 CAVALLI STEFANO X   

5 CO’ ALESSIA  dalle ore 21    

6 GOBBI VITTORIO X   

7 SARTORI GUIDO X   

 

la Consigliera Berardelli è assente giustificata 

Altri presenti: Italo Lamberti 

 

  

 

  



1. Approvazione verbale della precedente seduta 
 

Il verbale viene corretto delle imprecisioni presenti nelle parti finali ed in seguito approvato all’unanimità. 

2. Valutazione episodi vandalismo al parco 

Sartori relaziona sui due incontri organizzati il 24 e 31 maggio dal gruppo tematico "Ambiente e verde" circa 
le problematiche emerse al Parco Casazza. Al primo incontro conoscitivo hanno partecipato, oltre ai 
consiglieri Berardelli, Cavalli, Gobetto, Pomarici, Sartori, i rappresentanti di: Comitato genitori Primaria 
Casazza e materna Tadini, OK School con Nicola Orto e Roberto Tosi, ANTEAS con Beppe Brunori, Biblioteca 
sociale e Marisa Soriani. I presenti hanno esaminato le dinamiche ed i protagonisti degli episodi che negli 
ultimi tempi si verificano quotidianamente al parco e hanno concordato l'invio immediato di una 
segnalazione alle Forze dell'ordine con richiesta di controllo e monitoraggio costante del parco (allegato 1). 
Al secondo incontro erano presenti i consiglieri Berardelli, Pomarici e Sartori ed i rappresentanti di: 
Comitato genitori Primaria Casazza e materna Tadini, OK School con Nicola Orto e Roberto Tosi, ANTEAS 
con Beppe Brunori, Biblioteca sociale, Alberto Fedeli abitante del quartiere. Grazie anche alla presenza del 
commissario Vecchi della Polizia Locale, si sono potuti condividere alcuni punti operativi, quali: la presenza 
costante dal 13 giugno di due operatrici Anteas nella fascia oraria pomeridiana; l'installazione da parte del 
Comune di due telecamere alla fermata Metro Casazza che si aggiungono a quelle già programmate al 
Parco; passaggi di poliziotti della Polizia di Stato e Locale sia in borghese che in divisa; impegno dell’ OK 
School ad estendere anche al parco i controlli del proprio personale di vigilanza.  
Rispetto all’individuazione di progetti di prevenzione e contenimento del disagio giovanile per il 
medio/lungo termine, si potrebbero programmare sia degli interventi con l'OK School, che la riattivazione 
del progetto della Little free library, anche se il CdQ prende atto, non senza rammarico, che la Biblioteca 
sociale (interlocutore fondamentale) non è al momento in grado di fornirci alcun supporto. 
Pomarici aggiorna, inoltre, sull’iniziativa in ambito di prevenzione stradale “Mask to ride” proposta da 
Alberto Fedeli al nostro Consiglio durante l’incontro, che vede impegnati, in un tour delle principali piazze 
italiane, il giovane Mattia Cattapan, ex campione italiano di motocross da diversi anni paraplegico a seguito 
di un incidente stradale, ed il pilota professionista Alvaro Dal Farra. Dati i tempi ristretti, non è stato 
possibili accogliere la proposta e l’iniziativa ha avuto luogo oggi a Lamarmora presso i locali della 
Cooperativa Fraternità. 
  
 
3. Festeggiamenti 55° anniversario 
a)     Rispetto a quanto indicato in occasione della precedente seduta di maggio, Gobbi comunica di aver 
modificato il programma per le iniziative di settembre che dovrebbero prevedere un'assemblea pubblica 
presso il Centro sociale sul cambiamento demografico dovuto ai probabili nuovi insediamenti che 
interesseranno nei prossimi mesi il quartiere; assemblea che dovrebbe essere preceduta da una, non 
meglio definita, rappresentazione teatrale dell'Assessora Morelli e da un'esibizione del "Coro clandestino" 
di don Corazzina. Rispetto all'iniziativa del 25 giugno p.v., comunica di aver contattato la Banda di 
Collebeato che richiede un rimborso di € 350/400, rigettando, in questo modo, la proposta che Pomarici, 
facendo seguito a quanto concordato la scorsa seduta, era riuscito a concordare con la Festa della musica e 
che prevedeva l'esibizione a costo zero di un duo fisarmonica + cantastorie nella rotonda del parco del 
Supercondominio Casazza 1 e di una banda che avrebbe percorso le vie principali del quartiere. 
Gobbi ribadisce la necessità di: 

- Richiedere l'autorizzazione per il passaggio nelle vie del quartiere della banda 
- Ricercare i fondi necessari per rimborsare la banda  
- Inviare gli inviti ufficiali alle autorità (Sindaco e presidente ALER) per una loro partecipazione.  

Ritiene che tutto questo doveva essere portato avanti dal Consiglio di Quartiere ed accusa i presenti di 
essersi volutamente disinteressati per boicottare la sua proposta, minacciando reazioni negative dei 
cittadini se il progetto non andrà a buon fine. Segue un acceso confronto nel quale viene ricordato a Gobbi 
che è lui il coordinatore dell’iniziativa mentre il Consiglio era e rimane a disposizione in caso di necessità ma 
non si era accordata alcuna raccolta fondi per la banda e non è possibile attivarsi ora a pochi giorni 



dall’iniziativa. Essendo sotto data si ripropone a Gobbi di affidarsi alla Festa della Musica che garantirebbe 
la totale realizzazione senza costi né oneri burocratici, portando anche la banda che per lui è fondamentale.   
Al termine del confronto si dà mandato a Pomarici di ricontattare gli organizzatori della Festa della Musica 
affinché l’iniziativa possa ritenersi confermata con banda più due artisti. In caso contrario ci si rimetterà 
nelle mani di Gobbi che ritiene tassativa la presenza di una banda, pena l’annullamento dell’iniziativa. 
 
 

b) realizzazione filmato: Gobetto conferma la disponibilità dell'OK School ad aderire al nostro progetto 
come da relazione (allegato 2). Illustra poi brevemente il tracciato di massima del filmato (allegato 
3), che è stato concordato dallo specifico gruppo di lavoro formato da Cavalli, Gobetto, Pomarici e 
Sartori.  
 

 
Visto l’eccessivo prolungarsi della discussione sul punto 3, il presidente propone di anticipare la discussione 
del punto 6, in quanto necessita di approvazione del Consiglio entro venerdì 10 p.v. 
 

6. Adesione alla progettazione partecipata Spazi Aperti di Urban Center   
 

Pomarici informa su quanto emerso agli incontri dello specifico gruppo di lavoro composto da Pomarici, 
Enzo Roccuzzo (ex maestro della scuola Primaria Casazza e ora referente per i temi ambientali delle scuole 
della Provincia), Simone di Friday For Future, Francesca (universitaria con specializzazione sui temi della 
partecipazione), Orazio Ascoli. 
I due progetti condivisi che riguardano il nostro territorio e che devono essere approvati dal Consiglio sono: 
a) MURALES di via Stretta fronte civico 126: via di passaggio che collega i Quartieri Casazza e S. Bartolomeo 
ed è caratterizzata dal questo muro che viene da anni decorato da writers con interventi periodici di 
rinnovo delle decorazioni. 
La proposta è che una porzione del muro venga utilizzata per creare murales con vernice airlite in grado di 
assorbire fino all’80% di inquinanti (obiettivo specifico del progetto rispetto al tema dell’educazione 
ambientale). 
Per aumentare la fruibilità dell’area si rende anche necessario completare il collegamento della ciclabile di 
via Tirandi con quella di via Stretta. 
b) VIA CASAZZA è la via principale del quartiere, luogo facilmente identificabile che potrebbe potenziare il 
valore aggregativo con la creazione di un "sentiero pittorico" realizzato dai cittadini che accompagni i 
passanti lungo la via. La proposta prevede inoltre:  
- la valorizzazione del Parco del Milite ignoto con la creazione di un’area picnic 
- un’area verde nel parcheggio fronte Oratorio con pergolato e piante rampicanti in grado di fare ombra alle 
auto e alle persone 
- l'installazione di fioriere mobili lungo i portici della via. 
I dettagli tecnici degli interventi risulteranno nelle schede che verranno compilate. 
 
In merito all’individuazione di altri muri da inserire nel progetto, Pomarici informa d’aver avuto conferma 
dal Presidente del CdQ S. Polo che il muro perimetrale di via Cuzzetti (di competenza del Supercondominio 
Casazza 1) rientrerà in un progetto comune con un intervento simile nel loro quartiere, su espressa 
indicazione dell’amministratore Marchetti responsabile di entrambi i complessi immobiliari ALER.  
 
Rispetto al punto a) Cavalli e Gobetto si dichiarano favorevoli purché sia garantito il proseguimento 
dell'esperienza "spontanea" di decorazione periodica e costante del muro e che la stessa sia parte 
integrante del progetto.  
Il Consiglio approva il punto a)  
 



Rispetto al punto b) Gobbi ritiene che un'area picnic al Parco del Milite ignoto sia poco compatibile con il 
luogo e rilancia quanto da lui proposto nella seduta del 01/02/22 (posizionamento masso commemorativo 
e asta portabandiera). 
La proposta viene respinta con 3 voti contrari, 2 favorevoli ed 1 astenuto. 
Il Consiglio approva il punto b) 

 

4. Esito sopralluogo Arena Centro socio culturale 

Gobetto relaziona sul sopralluogo tecnico all'Arena dello scorso 30 maggio alla presenza dell'Assessore 
Mucchetti (con un suo funzionario), del delegato allo Sport Benzoni con responsabile settore Favaro, di 
Brescia Infrastrutture e del presidente "Move out" Bolzacchini. È stata innanzitutto confermato che la 
struttura è di proprietà del Comune, pertanto sono stati individuati i seguenti interventi strutturali a carico 
dell'Assessorato alla Rigenerazione urbana: 

• Abbattimento muro divisorio che dà su via Casazza e sostituzione con ringhiera bassa (Brescia 
Infrastrutture)  

• Pulizia con eliminazione erbacce e bonifica del verde (Aprica)  
• Ripristino fioriere cemento con manutenzione piante in collaborazione con CD Psichiatrico UOP 22 
• Installazione allaccio per innaffiare 

L'ass. to allo Sport si farà carico del posizionamento del lampione per illuminare il lato nord (500€).  
Si è anche definito con l'Ass. allo Sport l'accordo con l'ass. MOVE OUT che preveda: 

• l'assegnazione dello spazio attraverso l'inserimento dell'attività nel progetto “Facciamo fuori lo 
sport” con i seguenti orari: lunedì dalle 19,00 alle 22,00 + sabato dalle 14,00 alle 18,00 per 
eventi/attività promozionali 

• la sottoscrizione di un ‘"Patto di collaborazione’" per la gestione continuativa dello spazio 
• l'utilizzo del vano di accesso al Centro sociale (porta di ferro) per deposito materiale Associazione  

 
Riguardo alla nostra iniziativa “Riprendiamoci l’Arena” organizzata insieme a MOVE OUT e prevista per ven. 
17 e sabato 25 giugno p.v., Pomarici presenta il volantino di presentazione preparato da Gobetto che 
chiede a tutti eventuali correzioni o modifiche prima della diffusione. 
  

5. Esito incontro Assessore Mucchetti 

Riguardo la viabilità durante il mercato del martedì, Pomarici informa che, secondo quanto sostenuto 
dall’Assessore Mucchetti, via Fisogni dal giorno 13 maggio risulta occupata dagli ambulanti solo sul lato 
ovest, affermazione smentita dalle segnalazioni pervenute che denunciano l’occupazione di entrambi i 
lati della strada che impediscono completamente il transito. Si rende necessaria ulteriore verifica. 

7. Comunicazioni del Presidente 

Rispetto alla polemica in merito alle riunioni da remoto o in presenza, Pomarici precisa che questa seduta è 
stata concordata on line dalla maggioranza con la possibilità di collegarsi dal Centro sociale per agevolare il 
Consigliere Gobbi ma evidenzia che nel Centro ci siano solo Pomarici e Gobbi. Ricorda che anche la riunione 
del gruppo di lavoro sul progetto del filmato per l’anniversario è stata concordata on line e quindi non 
comprende il motivo della diatriba. 

 

Non essendoci altri argomenti da trattare né chiedendo alcuno la parola, il Presidente dichiara chiusa la 
seduta alle ore 23,30 e ricorda che il prossimo incontro è fissato per martedì 5 luglio. 

Letto, confermato e sottoscritto 



 

Il Presidente         Il Consigliere verbalizzante 

Luca Pomarici Gloria Gobetto 

 

 

 

 

 

 

 

ALLEGATI: 

1. Lettera richiesta Questura 

2. Relazione incontro OK School 

3. Traccia filmato 

 

 

 

 

 

  



ALLEGATO 1 

 

  



Allegato 2 

 
Incontro OK SCHOOL Academy 

Mercoledì 11.05.22 
 

Il progetto coinvolgerà gli studenti della classe del corso di grafica multimediale ed impegnerà i 
primi mesi del prossimo anno scolastico 2022/23. 
 
IMPEGNO OK SCHOOL: 
- gli studenti seguiranno tutto il percorso di realizzazione del filmato (interviste su set ed in 
esterno, montaggio, commenti musicali, grafica titoli di testa e di coda, ecc.). 
- incarico ad una classe del corso di acconciatura ed estetica di curare il "look" 
degli intervistati, se necessario anche sul set.  
- allestimento del set (divanetto? poltrona?) 
 
IMPEGNO CdQ: 
- individuare le persone da intervistare rappresentative del Quartiere 
- impostare il testo delle interviste 
- garantire il patrocinio del Comune 
- organizzare evento pubblico di presentazione del filmato al quartiere ed eventuali altre 
proiezioni in città. 
 
NOTE OPERATIVE: 
- set interno: Centro sociale + eventuali riprese in esterno 
 
 
 

  



Allegato 3 

 

 

 

TRACCIA FILMATO 
 
CAPITOLO 1 
COSE MAI VISTE 
- le origini agricole (interviste alle famiglie che coltivavano campi e frutteti) 
- i primi insediamenti degli anni '50 (via Mortirolo)  
- l'arrivo della GESCAL, poi IACP ora ALER (interviste ai primi abitanti dei prefabbricati) 
 
CAPITOLO 2 
LA NASCITA DELLA COMUNITA’ 
primi negozi (fornaio/macellaio) 
la chiesa  
le scuole  
il Centro sociale   
la biblioteca 
 
CAPITOLO 3 
CHINA TOWN 
Casazza  “malfamata” 
 
CAPITOLO 4 
GLI EROI DI PERIFERIA 
ricordi di Tiziana  /  don Gianni Belotti  /  Trainini  / Gabusi 
 
CAPITOLO 5 
 LOCK DOWN 
Immagini del quartiere deserto 
ricordo di chi non c'è più: lettura brano poesia    con voce fuori campo (Giusi Turra) 
 
CAPITOLO 6 
NUOVI VICINI 
l'insediamento di nuovi nuclei familiari stranieri    
esempi di integrazione 
 
CAPITOLO 7 
CON GLI OCCHI DEI BAMBINI 
Collage di “parole in libertà” di bimbe e bimbi di materna e primaria, con le maestre 



- cosa ti piace / cosa non ti piace 
 
CAPITOLO 8 
LA LODOIGA 
“Caro Sindaco” Lettere immaginarie su come vorremmo il quartiere 
 
NOTE TECNICHE 

- Durata massima 50/60 minuti 
- Sottotitoli  
- Le testimonianze potrebbero essere sotto forma di interviste (con domande concordate) 

condotte da una/un giornalista con voce fuori campo 
- Autorizzazioni e liberatorie per le riprese dei minori 
- Le interviste saranno riprese sul set al Centro sociale. Per i testimoni più anziani che non 

possono spostarsi, gli studenti allestiranno i set a domicilio.  
  

 


